

# Lunes 24 de junio 2013

Última modificación 24.06.2013

Reforma Aumenta a 4.93% desempleo en mayo Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (24 junio 2013).- La tasa de desempleo en el País se ubicó en 4.93 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) en mayo, un alza de 0.1 puntos porcentuales respecto a igual mes de 2012, reportó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La cifra del quinto mes del año se colocó en línea con la previsión del consenso de analistas, el cual había vaticinado una cifra de 4.9 por ciento. Por sexo, la tasa de desocupación en los hombres creció de 4.73 a 4.93 por ciento entre mayo de 2012 e igual mes de 2013, mientras que la de las mujeres mostró una ligera disminución de 4.98 a 4.93 por ciento en el mismo lapso. En el mes que se reporta, un 29.2 por ciento de los desocupados no contaba con estudios completos de secundaria, en tanto que los de mayor nivel de instrucción representaron al 70.8 por ciento. Las cifras para la situación de subocupación son de 42.1 por ciento y de 57.9 por ciento, respectivamente. P.C. INEGI, desempleo Inciden agropecuarios en deflación Por Juan Carlos Orozco Cd. de México México (24 junio 2013).- Durante la primera quincena de junio de 2013 el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró un descenso de 0.05 por ciento, con respecto a la segunda mitad de mayo, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La deflación de la primera mitad de junio estuvo apoyada en la contracción de precios experimentada por importantes productos agropecuarios. En el periodo señalado, el precio del tomate verde registró una caída de 41.21 por ciento, la cual tuvo una incidencia negativa de 0.06 por ciento en el INPC. El chile serrano, el limón y el chayote bajaron 23.77, 20.29 y 15.03 por ciento, respectivamente. P.C. INEGI, inflación Espanta China a mercados Por Juan Carlos Orozco Cd. de México México (24 junio 2013).- Por si faltara algo a la volatilidad generada por la Reserva Federal de Estados Unidos en los mercados financieros del mundo, el banco central de China pidió a los bancos de aquella nación que restrinjan sus créditos para no profundizar los problemas que ya enfrentan. El acatamiento de dicha recomendación podría incidir en el desempeño de la economía China, lo cual se traduciría en una mayor desaceleración de la actividad económica del gigante asiático. Bajo esta perspectiva, la aversión al riesgo en los mercados globales va al alza y los precios de las acciones bajan en las bolsas de todo el mundo. Una hora después de la apertura de operaciones la Bolsa Mexicana de Valores registró una caída de 1.97 por ciento, al perder 748 puntos y ubicarse en 37 mil 288.33 unidades. Más temprano el Índice de precios y Cotizaciones llegó a perder 2.35 por ciento. P.C. China, sistema financiero, economía mundial Turistean más las familias regias Por Ma. Dolores Ortega Monterrey México (24 junio 2013).- Empezó el verano y también las vacaciones, y más entre los regios. De acuerdo a la Asociación Nacional de Agencias de Viaje en Nuevo León, la proporción de familias regiomontanas que acostumbran comprar paquetes turísticos supera en tres veces al promedio nacional. Según la última encuesta de Ingreso-Gasto del INEGI, un 7.2 por ciento de las familias mexicanas dedicaron parte de sus ingresos a la compra de paquetes turísticos y alojamiento. P.C. turismo Prepara industria su banco Por Verónica Gascón Cd. de México México (24 junio 2013).- La Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) planea la creación de un banco que atienda específicamente al sector y a las pequeñas y medianas empresas (Pymes). Rodrigo Alpízar, presidente de la Canacintra, subrayó que la banca comercial atiende al consumo principalmente y difícilmente coloca créditos para las Pymes, por lo que es necesario un banco a la medida de la industria. En entrevista, detalló que el banco contaría con unos 280 millones de pesos aportados por tres partes: una Sofom (Sociedad Financiera de Objetivo Múltiple), empresarios de la Canacintra y el Gobierno federal, vía Nacional Financiera (Nafin). P.C. pymes, sistema financiero El Universal Crisis en vivienda remodela mercadoNoé Cruz Serrano | El UniversalLa crisis financiera por la que atraviesan las principales desarrolladoras de vivienda del país provocó que éstas se reestructuren y achiquen sus metas para sobrevivir, dando espacio a otras empresas. Vivienderas como GEO, Urbi, Homex, Sare, Ara están compactando su operación, mientras que pequeñas y medianas constructoras empiezan a tomar mercado que las primeras dejan libre. P.C. vivienderas, desarrolladoras, crisis, industria de la construcción Reforma energética, sin cambio constitucionalLuis Carriles | El UniversalAntes de iniciar un cambio en el régimen legal del sector petrolero en el Congreso se va a trabajar en la creación de un marco institucional donde se van a crear cada una de las instancias correspondientes al modelo a seguir como son las de transparencia, control y definición de la industria, señaló Irazema González, diputada del PRI y miembro de la Comisión de Energía. &ldquo;De entrada no se tiene pensado hacer una reforma constitucional sino en todo caso fortalecer a la Comisión Nacional de Hidrocarburos, revisar el marco fiscal de la paraestatal y la participación de Pemex en las finanzas nacionales, así como las medidas de transparencia a seguir. Tenemos que crear todo el sustento legal que le pueda dar a Pemex la oportunidad de crecer como empresa&rdquo;, señaló. P.C. reforma energética Pierden 7 estados 21.2 mil empleosAlberto Verdusco | El UniversalEntre enero y mayo de este año, siete entidades federativas del país registraron la cancelación de 21 mil 262 plazas de trabajos formales, esto derivado de la menor actividad económica, revelaron datos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social. De acuerdo con su reporte mensual sobre los trabajadores asegurados en el IMSS, Sinaloa, Michoacán, Chiapas, Guerrero, Morelos, Durango y Veracruz, son los estados que tienen saldo negativo en generación de empleo formal. Sinaloa fue el caso más crítico al reportar el cierre de 6 mil 006 plazas laborales. En diciembre del año pasado esa entidad tenía 428 mil 082 trabajadores asegurados al IMSS, pero para mayo de este año la cifra se redujo a 422 mil 076 personas. P.C. entidades federativas, desempleo CEESP estima alza de PIB con inversión en obrasRedacción | El UniversalLas inversiones por 187 mil millones de pesos en obras de infraestructura anunciadas por el Ejecutivo para el segundo semestre, fortalecerán la posibilidad de que la economía crezca incluso por arriba de 3.0% al cierre de 2013, aseguró el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Aunque esta previsión podría considerarse optimista, la mayoría de especialistas estima que la actividad económica en la segunda mitad del año será mucho más activa, en línea con el pronóstico de crecimiento económico de Estados Unidos, superior a 2.5%. También refleja la previsión del efecto de un mayor gasto público y, por ende, de un mayor atractivo para el capital privado, precisa en su reporte semanal Análisis económico ejecutivo, el organismo de investigación del sector privado. P.C. CEESP, pronósticos, crecimiento económico, inversión, infraestructura Incertidumbre financiera: ¿coyuntura o crisis sin resolver?José Luis De la

Cruz Gallegos | El Universal La incertidumbre financiera y la volatilidad del tipo de cambio son resultado no únicamente de las declaraciones del presidente de la Reserva Federal sobre el posible recorte en la compra de bonos, también constituyen una muestra de que las causas de la última recesión no se han resuelto. Debe recordarse que la Reserva Federal salió al rescate del sistema financiero y económico de Estados Unidos inyectando millonarias cantidades de dinero, todo ello con el fin de dar liquidez a un sector financiero que se encontraba ávido de dichos recursos. Este mecanismo se acompañó con una reducción histórica de las tasas de interés. Lo anterior, generó un periodo de dinero barato, el cual está por terminar, salvo que la sustitución de Bernanke ubique a un presidente de la Reserva que esté dispuesto a seguir dando respiración artificial a una economía que requiere de un cambio estructural profundo, si desea volver a crecer de manera sostenida y sana P.C. sistema financiero El Economista Bolsas de Europa cierran en números rojos Reuters Londres - Las acciones europeas cerraron con fuertes bajas este lunes y arrastraron a un índice regional líder a terreno negativo en lo que va del año, en medio de temores a una crisis crediticia en China y a la cesación de los estímulos monetarios en Estados Unidos que golpearon a los mercados. El índice paneuropeo FTSEurofirst 300 cerró con un descenso de 1.53%, a 1,115.39 puntos, marcando su cierre más bajo desde el 29 de noviembre del año pasado, cuando terminó en 1,108.59 unidades. En lo que va del año el índice acumula una pérdida de 1.6 por ciento. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Crudo Brent cotiza alrededor de los 100 dólares por barril Reuters Londres - El petróleo Brent operaba este lunes en su menor nivel en tres semanas tras caer bajo los 100 dólares, ante la firmeza del dólar y el temor de los inversionistas por el crecimiento de China, el mayor consumidor mundial de energía. El referencial cayó casi 5% la semana pasada, en su mayor retroceso semanal desde inicios de abril, luego de que el presidente de la Reserva Federal, Ben Bernanke, planteó el recorte de los estímulos monetarios minando la demanda por materias primas. P.C. petróleo, crudo Brent, precios Oro registra su peor semana desde el 2011 Rosalía Lara / El Economista El precio del oro terminó su peor semana desde septiembre del 2011, golpeado por las declaraciones del presidente de la Reserva Federal, Ben Bernanke, y débiles perspectivas para la demanda del metal dorado. En su última jornada, el oro al contado subió 1.3% a 1,293.99 dólares la onza; sin embargo, en la semana acumuló un descenso de 7%, su peor desempeño en casi dos años. Los futuros del oro para agosto en Estados Unidos subieron en su última sesión 5.50 dólares la onza a 1,292.10 dólares. P.C. oro, metales preciosos Desaceleración y retiro de estímulo preocupan: Banxico Leonor Flores / El Economista La preocupación por la desaceleración de la economía mexicana y el efecto del gasto público así como el debate sobre el momento del retiro de los estímulos monetarios de la Reserva Federal en Estados Unidos (Fed) fueron los principales puntos que se consideraron en lo particular y en lo general en la motivación de los votos de los miembros de la Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico). En la minuta número 20 de la reunión de política monetaria, en la que por unanimidad se dejó en 4% el objetivo para la tasa de interés interbancaria a un día, se da cuenta que estuvieron presentes todos los miembros y como invitado el subsecretario de Hacienda, Fernando Aportela. P.C. Banco de México, sistema financiero FMI busca acuerdos con Grecia para nuevos préstamos Reuters El Fondo Monetario Internacional (FMI) espera alcanzar un acuerdo con Grecia en julio para extender nuevos créditos, tras una pausa en las conversaciones del gobierno en Atenas para revisar su estrategia económica, dijo el primer vicedirector gerente del organismo, David Lipton. "Hemos tomado una pausa porque el mismo gobierno está teniendo una discusión sobre su coalición y hemos acordado regresar a finales de mes", dijo Lipton a Reuters en una entrevista el viernes en San Petersburgo, Rusia. P.C. Grecia, FMI, crisis, sistema financiero La Jornada Lanza México campaña de promoción turística Live it to Believe it Julio Reyna Quiroz México, DF. El gobierno mexicano lanzó la campaña de promoción turística Live it to Believe it, que busca atraer a viajeros "sofisticados" de entre 35 y 45 años de edad, informó el director ejecutivo de Mercadotecnia del Consejo de Promoción Turística de México (CPTM), Gerardo Llanes Álvarez. "Pero el director) es el target (objetivo), un tipo joven, sofisticado, moderno. Lo trajimos para que nos enseñara con un lenguaje visual, hecho de memorias, la nueva campaña" que estará vigente en Estados Unidos y Canadá, explicó el funcionario. P.C. turismo El País España recibirá hasta 2.000 millones de los 6.000 millones contra el paro de la UEEI País Madrid 24 JUN 2013 - 14:13 CET63 La ministra de Empleo, Fátima Báñez, ha avanzado este lunes que España recibirá entre 1.500 y 2.000 millones de euros de los fondos europeos contra el paro juvenil que, a la espera de que el programa reciba el visto bueno del consejo europeo esta misma semana, está previsto que ascienda a 6.000 millones. Báñez ha hecho estas declaraciones tras la reunión en La Moncloa entre el presidente, Mariano Rajoy, y los líderes sindicales. P.C. España, Unión Europea, desempleo España 16° país en el desarrollo de la sociedad de la información Ramón Muñoz Madrid 24 JUN 2013 - 15:17 CET4 España ocupa la decimosexta posición de los 27 países de la Unión Europea con mayor desarrollo de la sociedad de la información, subiendo un puesto respecto al año pasado tras superar a Portugal, según el informe anual eEspaña 2013, elaborado por la Fundación Orange, que fue presentado hoy en Madrid En ese ranking, que abarca a 28 países (la UE + Noruega), España alcanza 61 puntos, y se queda a un punto de la media europea y a 18 de Noruega, país que este año lidera la comparativa, seguido de Dinamarca, Suecia y Finlandia. España se encuentra por encima de la media europea en 27 de los 44 componentes del índice, que sigue liderado por los países nórdicos y en el que destaca la penúltima posición que ocupa Italia, solo por delante de Rumanía. También es reseñable el ascenso de Bélgica a la octava posición y la caída de Letonia a la vigésimo primera. P.C. Unión Europea, España, sociedad de la información Mejorar la búsqueda de trabajo para los parados: próxima reforma Manuel V. Gómez Madrid 22 JUN 2013 - 19:57 CET21 Vuelve la presión para que el Gobierno de una nueva de vuelta de tuerca a la reforma laboral. El Ministerio de Empleo todavía no ha finalizado el examen a la última, lo hará el mes que viene, y, por tanto, la OCDE no ha podido revisar esa evaluación, lo hará en septiembre. En cambio, el Fondo Monetario Internacional se ha agarrado a su manual, ese que le ha llevado a equivocarse con Grecia (y a admitirlo) y ha pedido otra vuelta de tuerca al mercado laboral: abaratar el despido, jueces con menos poder y más devaluación salarial. Se suma al Banco de España que pidió el último día de mayo contratos y sueldos por debajo del salario mínimo interprofesional. Pero Mariano Rajoy no está por la labor. "La reforma está hecha", zanjó

en Empleo. Rajoy ha diseñado su hoja de ruta para el mercado laboral y en ella, en el corto plazo, solo aparecen cambios ciertos en las políticas activas de empleo. P.C. reforma laboral, desempleo La producción de vehículos en España crece un 8,7% en mayoEFE Economía Madrid 24 JUN 2013 - 13:14 CET La fabricación de vehículos en España ha registrado en el mes de mayo un crecimiento del 8,7 %, al haber salido de las cadenas de producción 217.017 unidades, cifra que lleva el acumulado en los cinco primeros meses del año a casi un millón de unidades y un crecimiento interanual del 4,4 %. El dato ha sido desvelado por el vicepresidente de la Asociación de Fabricantes de Automóviles y Camiones (Anfac), Mario Armero, en una visita a la Agencia Efe, en la que ha destacado que las factorías instaladas en España están entre las más competitivas de la UE, donde la flexibilidad y la calidad hacen que el sector de automoción sea un factor clave para la recuperación de la economía española. P.C. industria automotriz, producción